

<b>Zeitschrift:</b>	Obstetrica : das Hebammenfachmagazin = la revue spécialisée des sages-femmes
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerischer Hebammenverband
<b>Band:</b>	122 (2024)
<b>Heft:</b>	7
<b>Vorwort:</b>	Editorial
<b>Autor:</b>	Montagnoli, Caterina

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 25.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Chère lectrice, cher lecteur

**D**ans la pratique sage-femme, chaque naissance raconte une histoire unique. Des histoires de vérités inexprimées, de luttes silencieuses, mais aussi de victoires. En tant que sages-femmes, il est de notre devoir d'embrasser toutes les facettes du récit de la naissance: crier haut et fort les joies tout en plongeant dans les profondeurs des non-dits. Cet esprit était au cœur du thème du Congrès suisse des sages-femmes de cette année: Klartext Reden! Parlez des non-dits! Parlare del non detto!

Au milieu des discussions animées dans l'espace d'exposition, nous avons été accueilli-e-s par 18 remarquables posters scientifiques de sages-femmes – chacun témoignant du dévouement, de la force d'innovation et de l'engagement inébranlable de notre communauté. Ces posters offrent une fenêtre sur les aspects parfois moins joyeux de l'accouchement, des soins maternels et au-delà. Ils sont le fruit de la Recherche – oui, avec un R majuscule – qui accompagne et fait progresser le développement de notre profession.

En tant que responsable de la session des posters pour la première fois, j'ai eu l'honneur d'assister à la convergence de l'intellect, de la compassion et de la créativité qui définissent notre profession. C'est un privilège de contribuer à faciliter les échanges, afin d'amplifier les voix qui ont longtemps été marginalisées, non exprimées et donc non entendues. Mais aussi de contribuer à briser le silence qui entoure la violence fondée sur le genre, par exemple, ou les défis auxquels sont confrontées les nouvelles familles immigrantes. En nous exprimant ensemble, nous plaids pour un accès équitable aux soins pour toutes les mères et tous les nourrissons pendant les 1000 premiers jours, pour toutes les familles, dans tous les pays et dans toutes les régions.

Parmi ces récits puissants et urgents, mes intérêts personnels et professionnels trouvent un terrain fertile pour mon projet de recherche actuel sur l'accès des sans-papiers aux soins de santé maternelle et infantile – une recherche qui en dit long sur les disparités qui passent souvent inaperçues.

En parlant des non-dits et en faisant progresser notre profession ensemble, honorons l'essence de la profession de sage-femme: la défense des droits, la compassion, la recherche et la poursuite inébranlable du bien-être de la mère et de l'enfant.

Cordialement,



**Caterina Montagnoli**



**Caterina Montagnoli**,  
sage-femme, MSc in Global Health. Expérience clinique et communautaire de sage-femme dans plusieurs pays, dont l'Allemagne, la France, le Paraguay et la Suisse.